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O ENTREVISTA. JORGE DAZA, ministro (s) de Transportes y Telecomunicaciones: 

“La Región de Antofagasta va a ser la 
primera (...) en tener recaudo electrónico” 
Macarena Saavedra L. 
cronicalomercurioantofagasta.cl 

onla visita del ministro 
C: de Transportes y Te- 

¡lecomunicaciones, Jor- 
ge Daza, a la Región de Anto- 
fagasta se anunció una serie 
de nuevos proyectos que se 
implementarán a nivel local 
en tornoal transporte público 
y ala fiscalización de licencias 
deconducir. 

Se trata de nuevas iniciati- 
vas que buscan modernizar a 
la región y al país en temas de 
transporte y facilitar los cana- 
les de inspección para la auto- 
ridad, tal como el nuevo siste- 
ma derecaudo electrónico. 

Por ello, para conocer res- 
pecto a este mismo, este Dia- 
rio conversó con le ministro 
($), quien comentó quese tra- 
ta de “una innovación bien 
importante porque la Región 
de Antofagasta va a ser la pri- 
mera, fuera de la Región Me- 
tropolitana, en tener un siste- 
ma amplio de recaudo elec- 
trónico”. 

Pero, ¿cómose vaa implemen- 
tar? 

-Es una nueva forma de pa- 
go que va ainvolucrar alas co- 
munas de Antofagasta, Cala- 
'ma y Tocopilla. Por tanto, las 
personas también van a poder 
usar este medio de pago, una 
tarjeta dedicada, el código QR, 
las tarjetas bancarias y tam- 
bién una tarjeta de adulto ma- 
yor en las tres comunas, es de- 
cir, si yo estoy de visita en Ca- 
lama y soy de Antofagasta, voy 
apoder usar esta misma tarje- 
ta para pagar el sistema de 
transporte público en Calama 
y lo mismo en Tocopilla. Cual- 
quier persona se va a poder 
desplazar con esta tarjeta y va 
a poder pagar su sistema de 
transporte público, lo que no- 
sotros hemos dicho va a signi- 
ficar uncambio importante en 
la calidad del servicio y tam- 
bién en la seguridad de los 
choferes y de los pasajeros, 
porque ya no vaa haber efecti- 
voenlas máquinas y eso nece- 
sariamente va a mejorar las 
condiciones de seguridad por- 
que van adisminuir los ilícitos. 

  

¿Cuálesfueronlos criterios que 
se estudiaron para poner los 
ojosenta Segunda Región y es- 

  

CEDIDA 

EL MINISTRO (S) ASEGURÓ QUE EL NUEVO SISTEMA DE PAGO SE HABILITARÁ EL PRIMER SEMESTRE DEL 2026. 

“Es una nueva forma 
depago quevaain- 
volucrar a las comu- 
nas de Antofagasta, 
Calama y Tocopilla. 
Por tanto, las perso- 
nas también van a po- 
der usar este medio 
de pago, una tarj 
dedicada, el 
QR, las tarjetas ban- 
carias y también una 
tarjeta de adulto ma- 
yor en las tres comu- 

pecialmente en las comunas 
como Calama y Tocopilla? 

-Estamos acá con proyec- 
tos importantes en materia de 
transportes y ya implementa- 
mos los 40 buses eléctricos 
que tenemos en Antofagasta 
que están funcionando y que 
dentro de esa licitación incor- 
pora el recaudo electrónico. 
Lo mismo que Tocopilla que 
también implementamos es- 
tos 11 buses de alto estándar 
que ya también están funcio- 
nando y los próximos 40 bu- 
ses que estamos trabajando en 
el convenio con el Gobierno 
Regional para la ciudad de Ca- 
lama. Por tanto, esimportante 
que vayamos reforzando estas 
renovaciones deflota y estas li- 
citaciones con buses eléctricos 
con recaudo electrónico para 
que se mejoren las condicio- 
nes de los servicios y también 
semejore la calidad de vida de 

las personas, pero fundamen- 
talmente el trabajo de los cho- 
feres que día a día trasladan a 
las personas en las máquinas. 

¿En qué proceso está el proyec» 
toactualmente? 

-Esta licitación ya se en- 
cuentra levantada a partir del 
11 de febrero y va a estar un 
tiempo determinado. LA lici- 
tación implica que vamos a te- 
nerla adjudicada a finales del 

año 2025 y en el año 2026, en 

el primer semestre, ya esté 
completamente funcionando. 

Respecto alos choferes y el gre- 
mio de transporte, ¿pudieron 
conversar con ellos? ¿Qué opi- 
nan del proyecto? 

-Los gremios están muy 
contentos con esta medida 

porque también les va a per- 
mitir transparentar la recauda- 
ción y en esesentido poder te- 

ner mejor relación con sus 
choferes y poder ahítener una 
transparencia respecto de los 
recursos que se manejan eh en 
elsistema de transporte públi- 
co. Por lo tanto, hay un apoyo 

masivo del gremio empresa- 
rial ala incorporación del re- 
caudo electrónico. 

Otro de los proyectos que 

anuncia su visita es la imple- 
mentación de la licencia de 
conducir digital, ¿de qué trata 
esta? 

-La licencia de conducir di- 
gital también es un cambio 
histórico en el sistema de do- 
cumento obligatorio para los 
conductores de vehículo en 
nuestro país. Esta implemen- 
tación comenzó en el mes de 
enero en las regiones de Iqui- 
quey de Aysén y estamos con- 
tinuando aquí a partir del 14 
de febrero en las regiones de 
Antofagasta, Magallanes y Ari- 
ca, queson la segunda fase de 
implementación. La licencia 
de conducir digitales parallas 
personas que tienen que sacar 
su licencia de conducir por 
primera vez y aquellas que tie- 
nen que renovar la licencia. 
Las personas que tienen una 
licencia de conducir vigente, 
nonecesariamente tienen que 
sacar esta licencia y pueden 
esperar a quese caduque que 
tiene hoy día vigente. Esta li- 
cencia consiste básicamente 
en que vamos a tener una pa- 
pel, pero también vamos a te- 
ner un también un código QR 
através de una aplicación que 
«vamos a poder tener este res- 
paldo delalicencia de condu- 
cir en el en el teléfono, facili 
tando en ese sentido la fiscali- 
zación del Ministerio de 
“Transporte y de Carabineros. 

  

   

  

Es decir que, en el caso que Ca- 

rabinerosfiscalice y nose cuen- 
tecon la licencia física, ¿se pue- 
demostrar en formato digital? 

-Le va a poder mostrar 
porque la licencia digital es el 
respaldo de la licencia de pa- 
pel y esta va a tener un código 
QR delta seguridad en don- 
de, a través de esta aplicación 
que va a funcionar también 
con las claves únicas, van a 
poder tener este respaldo 
electrónico en los teléfonos y 
por tanto va a funcionar tal     

Cierre de “La 
Perla de Mi 
Barrio” en Villa 
Los Salares 

  

a magia del arte y la 
L cultura culmina con 

un espectacular cie- 
rre de “La Perla de Mi Ba- 
rrio”, el exitoso proyecto 
que hallevado alegría, mú- 
sica y creatividad a las jun- 
tasde vecinos de Antofagas- 
ta. Este domingo 16 de fe- 
brero, desde las 17:00 ho- 

ras, la comunidad de Villa 

Los Salaresserá el epicentro 
deunafiesta cultural inolvi- 
dable en Salar de Pajonales 

4214, con una programa- 
ción de primer nivel total- 

mente gratuita y abierta a 
toda la familia. 

Este gran carnaval reu- 
niráa destacados artistas y 
colectivos culturales, fu- 

sionando música, circo y 
arte en una jornada llena 
de emoción. La banda Si- 

renas traerá su vibrante 
energía musical para en- 
cender el ambiente, mien- 

tras que el colectivo Rua 
Circo deslumbrará con su 

impresionante arte circen- 
se. Además, la reconocida 

artista Andrea del Solar di- 

rigirá un taller de pintura 
en lienzo para quienes 
quieran explorar su creati- 
vidad. 

Como broche deoro, el 

espectáculo central estará 
a cargo de la reconocida 
agrupación Mística Show, 
que promete un cierre de 
lujo con su inigualable 
puesta en escena. 

María Rivera, repre- 
sentante de la Junta de Ve- 
cinos de Villa Los Salares, 

destacó la importancia de 
este evento para el sector. 

“Estamos felices de re- 

cibir este carnaval en nues- 
tro barrio. Ha sido una ex- 
periencia maravillosa ver 
cómo la cultura y el arte 
unen a la comunidad. Invi- 

tamos a todos a ser parte 
de este gran cierre y a se- 
guir apoyando iniciativas 
que acercan la cultura a 
nuestros barrios”. 3 
    cual la licencia de papel. 3  
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